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本报讯（记者 赵倩）今年以来，我

市全面贯彻落实草原生态保护补助奖

励政策，建立健全草原生态保护长效机

制，增加农牧民政策性收入。

针对草原生态补奖资金发放工作

政策性强、时间紧、要求高、涉及面广

实际，市财政部门积极与市农牧和乡

村振兴局协调联动，做好资金发放、绩

效管理、政策宣传、信息录入等相关工

作，推动草原生态补奖政策落实到位，

进一步夯实农牧区经济可持续发展，

保护和恢复草原生态环境，不断拓宽

农牧民增收渠道，稳步提高农牧民收

入水平。

市财政部门及时下达 2024 年草原

生态保护补助奖励资金 7849 万元。将

按照乡镇采集信息、村级公示、部门汇

总审核、财政部门严格审核兑付资金

的程序，通过“一卡通”方式及时足额

发放给农牧户。草原生态补奖政策的

实施，进一步提高了农牧民保护草原

生态的积极性和主动性，增加了农牧

民收入，助推格尔木巩固拓展脱贫攻

坚成果同乡村振兴有效衔接工作，提

升了特色畜产品生产供给水平。同

时，引导和鼓励农牧民在草畜平衡的

基础上实施季节性休牧和轮牧，促进

草原生态环境持续改善、良性发展。

下一步，市财政局将会同市农牧部

门建立联动机制，紧紧围绕“加强草原

保护管理，促进草原合理利用，改善草

原生态状况，推动草原牧区绿色发展”

这一任务目标，进一步巩固推进草原生

态奖补资金监督发放工作，为实现草原

牧区生态保护和经济发展双赢作出积

极的贡献。

我市下达2024年草原生态保护补助奖励资金7849万元

本报讯（记者 张金凤 通讯员 赵

风斌 赵辉）“今天要重点查看复兴号

机车 CIR 显示器按键防护罩脱落问

题，大家要严格按照分工，认真做好检

查工作。”3月 20日 8时，在青藏集团公

司格尔木电务段车载设备车间拉萨检

测工区，工长马忠武正在布置当日春

检任务。

今年春检，格尔木电务段按照

“谁检查、谁签名、谁负责”的原则，抽

调技术骨干，将车载设备松动、接磨、

挤压、损伤、附尘附碳等隐患作为重

点排查对象，对高原复兴号车载设备

进行记名式检查，并将检查出的问题

隐患全部纳入春检信息库，集中进行

整改销号。借鉴快递物流仓储模式，

将春检验收合格的设备按不同类别、

性能、用途，分类分区进行码放，确保

应急备品标识清晰、数量清楚，以备

不时之需。

8 时 30 分，“天窗”命令下达，在机

务一体化调度中心登记后，职工们分

头开始对车上车下车载设备进行静态

检查。外接线是否破皮、插头是否松

动、端子排电源线是否紧固，紧密分

工，测试、擦拭、除尘、调试有条不紊。

“车载设备好比机车‘大脑’，对列

车进行实时定位和安全控制，一旦中途

故障，列车就成了‘聋子和瞎子’，检修

千万不能粗心大意。”马忠武介绍说。

另一边，职工董宝军正在检查车

底外部挂件，他猫着腰，用手电筒仔细

查看挂件螺丝是否松动，固定支架有

无开焊、虚焊，车底电缆是否破皮松

绑。发现稍有不达标的问题，他立即

细心整治。

“我们这个岗位最重要的是靠细

心，不仅要监测设备，还要查看机车的

各项试验数据记录是否完整，如果不

能及时发现问题，就会给行车安全埋

下隐患。”钻出车底，董宝军揉着酸痛

的腰身说。

10时 20分，设备静态检查完毕，小

伙子们开始对复兴号机车电力与内燃

端进行试验。

“3股道复兴号机车电力端试验完

毕！”

10 时 40 分，试验结束。马忠武带

领小伙子们又匆匆赶往 1股道，开始了

对下一台机车的检查。

为高原复兴号“大脑”进行春检 本报讯（记者 赵倩

通讯员 武鹏）近日，市市

场监管局扎实开展餐饮

环节面制品专项监督检

查，全面加强辖区面制品

质量安全监管，解决面制

品中铝含量超标问题，严

厉打击食品“两超一非”

违法违规行为，筑牢食品

安全防线。

全面自查，落实主

体责任。加强对辖区内

早餐店、牛肉面馆、拉面

馆等餐饮服务单位的教

育培训，督促经营者切实

落实食品安全主体责任，

开展自查自纠，食品添加

剂 严 格 实 行“ 五 专 ”管

理，购置添加剂使用称量

器具，严格记录使用配比

量，严禁违法违规添加

非食用物质和超范围、

超限量添加行为，堵塞

隐患漏洞，提高食品安全

保障水平。

从严监管，守牢安全

底线。以群众喜爱的包

子、油条、牛肉面、拉面等

为重点，主要查看各单位

证照是否齐全，从业人员

是否持有效健康证件，是

否建立健全食品原辅料

进货查验制度，是否存在

超范围、超限量使用食品

添加剂（含铝泡打粉等）

或在食品中添加非食用

物质等违法违规行为，食

品加工经营环境是否干

净、整洁。有效规范食品

经营者的经营行为，全面

把控食品安全风险。

强化宣教，营造共治氛围。

通过现场讲解使用含铝添加剂违

规案例，督促餐饮服务经营者落

实食品安全主体责任，严把原辅

料购进质量安全关。同时，加强

食品制作过程控制，强化从业人

员培训，规范食品添加剂的管理

和使用；严禁采购非食用物质作

为食品添加剂使用，杜绝滥用和

乱用含铝食品添加剂行为，进一

步增强经营者的安全意识、责任

意识和自律意识，努力营造安全

放心的消费环境。

截至目前，共检查经营主体 15
家，检查中发现个别经营单位操作

区域个人物品混放、食品添加剂未

严格按照“五专”管理要求使用等

问题，已当场责令其整改。
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（上接一版）坚持以改革统领工作全

局，现代企业制度不断完善，企业管

理体制更加明晰，国资监管体制更加

完善，国有资本布局结构持续优化，

存量债务风险有序化解，各项工作取

得了积极成效。

赵冬强调，推进市管企业市场

化改革是贯彻党中央决策部署和省

州工作要求主动识变的具体行动，

是基于外部形势、内部管理情况主

动求变的现实需要，是应对困境、谋

求出路主动应变的有效举措。要牢

牢抓住更好服务中心大局和全省副

中心城市这个定位，健全市场化经

营机制这个基础，提升国资监管效

能这个关键，守住不发生重大风险

这个底线，坚持党的领导、加强党的

建设这个根本，进一步打开格局努

力干、转变思路放手干、科学考核激

励干、形成合力齐心干，确保改革取

得明显成效，逐步推动市管企业成

为全市经济社会高质量发展的重要

组成部分。

冉清要求，全市上下要提高认

识、抓实抓细，调整工作思路，细化工

作举措，按照既定的时间节点、明确

的任务目标，扎实推进各项改革工

作，确保如期完成任务，尽早发挥企

业效能。要认真履职尽责，严格履行

“一岗双责”，结合各自主责主业，推

进国有资本向基础设施建设、生态环

保等关键领域集中，提升核心竞争力

和盈利能力，奋力开创市管企业市场

化改革发展新局面。

市领导阿英德、孔庆吉、贺建忠、

肖军、胡红梅、杨来禄出席会议。

我市召开市管企业市场化改革工作推进会

（上接一版）正确处理好与村“两

委”、乡镇党委和派出单位之间的关

系，强化自我约束，依法依规依程序

履行职责，树立良好形象，努力获得

群众的信任和支持。各级党委政府

和相关部门要坚持严管和厚爱结

合、激励与约束并重，全方位关心关

爱驻村干部，确保驻村干部真蹲实

驻有作为。

会前，竺向东走进村史馆，重温

习近平总书记考察时的情景，并与老

党员、老村干部、群众代表深入交

流，指出要感恩习近平总书记和党中

央的亲切关怀，牢记殷殷嘱托，用自

己勤劳的双手，把日子过得越来越美

满。

周学武、赵冬、高永红、马继元、

杨来禄参加。


